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本报讯 今年 3 月份，杭州凤凰南苑干洗店老

板娘周大姐，被掉落下来的外墙外立面砸伤住院，

凤凰南苑外立面问题引发关注。

事情过了 3 个月，砸伤老板娘的同一幢楼，外

墙又掉落石块，砸中了停在楼底下的一辆私家车。

这个小区外立面何时维修？维修进程为何耗

费这么长时间？多个问题牵动着小区居民的心。

钱江晚报小时新闻帮帮团也一直在持续关注。

昨天，记者得到消息：凤凰南苑 1 幢已经在搭

建脚手架，维修正式开始。

中午 11 点多，在 1 幢西侧，记者看到脚手架已

经搭建到 2 层楼的位置。工人们正在用竹板一点

点填满脚手架缝隙。

“整个脚手架在做两层防护，一层网，一层竹

板，也是防止再出现外立面脱落掉落问题。”施工单

位说：“大家都很担心外立面问题，虽然现在仍在梅

雨季，施工条件不太好，但还是先开始维修了。”

在脚手架旁，聚集着一些小区居民。

“每天都经过，总担心有东西掉下来。现在脚

手架搭起来，维修正式开始了。我们也放心了一

些。”有居民说，感觉有盼头了。

昨天，小区业委会主任范骏森特意带着资料，

来1幢和施工方开会商量方案细节、催促进程。

“真的不容易呀！”范骏森说，这次维修一共 3

家公司公开竞标，前前后后，找第三方鉴定、维修公

司公开竞标的流程花费了一个多月，最终确定了由

目前这家公司进场维修。

事实上，高空作业对环境要求很高，“外立面

维修，有风有大雨都无法作业，本来 7 月份开始维

修比较合适，可我们耽搁不起了，所以催着施工方

先把脚手架搭起来了。”范骏森说，基本上，1 幢外

立面的维修会在1个月左右完成，小区整体外立面

维修时间尚未确定，但“会尽快完成”。

本报记者 章然 文/摄

脚手架已搭好
杭州凤凰南苑外立面终于开始修了

本报讯“这个戴帽子的不是保剑锋么，他在这

里直播什么？”昨天下午，在湖滨步行街闲逛的小

董，突然从“湖上直播间”瞥见熟悉的面孔。他打开

手机直播界面，发现保剑锋正在讲述拍摄电视剧

《大浪淘沙》背后的故事。

七一来临之际，各地基层都迎来了党史学习教

育的高潮。

昨天，《大浪淘沙》总导演嘉娜·沙哈提、主演保

剑锋、王雯那，和上城区湖滨街道党工委书记孔兴

桥一起，在湖滨路步行街“湖上直播间”，为全国观

众送上一堂新颖的党史学习直播课。他们以年轻

人喜爱的直播模式，“线上”、“线下”全方位带领观

众共同回望百年征程，展望未来。

电视剧《大浪淘沙》，由浙江省委宣传部重点扶

持，嘉兴市委市政府、杭州市委宣传部、杭州佳平影

业有限公司等联合制作出品。

对于网友们好奇的如何能将党史故事呈现得

如此细致，导演嘉娜·沙哈提表示，拍的每一场戏都

做了大量功课。“大事不虚”是前提，在此基础上，从

宏大的历史中捕捉关键细节，用艺术化的方式去贴

近人物。

主演保剑锋也讲述了自己在近百年前这群年龄

相仿的“同辈”身上学习到的革命人精神。演戏过程

中，他不断被前辈们艰苦卓绝的奋斗精神所感动。

孔兴桥书记则以一名街道基层干部和“老杭

州”的视角，将湖滨历保建筑中那些革命典故一一

如数家珍与网友们分享。在交流中，孔书记还讲述

了“一师风潮”学生运动、“西湖会议”等党史上重要

的事件与杭州的渊源，也让屏幕前不少观众进一步

了解了杭州这座蕴含红色基因的城市。

此次直播，在浙江卫视微博号、中国蓝 TV、新

蓝网、上城发布、上城融媒体抖音号等平台直播，累

计在线观看人数超过180万人次。

本报记者 陈宇浩 文/摄

湖上直播间，开讲《大浪淘沙》““这可真是名副其实的斑马线了这可真是名副其实的斑马线了，，斑马线斑马线

两边画着两只斑马两边画着两只斑马，，看着还挺新奇的看着还挺新奇的。”。”

有热心读者向钱江晚报有热心读者向钱江晚报··小时新闻报料小时新闻报料，，

说在余杭区城南路凤凰小学城南校区前说在余杭区城南路凤凰小学城南校区前，，出出

现了一条很可爱的斑马线现了一条很可爱的斑马线，“，“两侧各画着一头两侧各画着一头

斑马斑马”。”。

昨天昨天，，记者来到了城南路记者来到了城南路，，找到了这条被找到了这条被

网友们点赞的名副其实的网友们点赞的名副其实的““斑马线斑马线”。”。

哦呦哦呦
斑马线上斑马线上
真有斑马哦真有斑马哦

本报记者 杨一凡 通讯员 刘全林 文/摄

这条斑马线一侧是凤凰小学，另一侧是

碧景路和城南路交叉口，两侧路面上各有一

头黑白相间的“斑马”，画在斑马线的两头，长

度一米左右，宽度几十公分。有路过的市民

看到，都忍不住回头多看几眼。

凤凰小学里，一群孩子正在上体育课，记

者问有没有注意到斑马线上的“斑马”，孩子

们说:“看到了看到了，好像是昨天就有了，太

好玩了。”

路过的市民说:“这个做法还挺有创意

的，斑马线画斑马，也不违和。”也有市民猜

测:“这是不是跟旁边的学校有关系？”

“爱了，爱了。”微博上和朋友圈，也已经

有人拍下斑马线边的斑马开始晒了，“好有爱

的斑马线！”“太有创意了！”

那这个创意是哪里来的？斑马又是谁画

的？

记者了解到，“斑马线上有斑马”的创意

是余杭交警部门想出来的，目前刚刚开始试

点。

当地交警部门介绍说，这个想法其实很

久之前就有了：“斑马线学名叫‘人行横道

线’，但是大家习惯叫‘斑马线。’从大家这个

习惯的叫法出发，我们就想着，要不要画个斑

马。”

说起设计初衷，余杭交警部门表示，交通

文明安全出行的宣传，要从学生们抓起，除了

校园宣传外，也希望通过这样的斑马线设计，

引导学生们从小对斑马线养成形象深刻的认

识，自觉走斑马线，培养交通文明出行的意

识。

最初设计的时候，斑马画在哪里，余杭交

警也考虑了多个方案。

“既要符合斑马线的规范，又要美观和醒

目，试点时，就选择将斑马画在了斑马线两侧

的慢车道上，这样可以让行人在等红绿灯的

时候，正好看到斑马，而在过斑马线的时候，

可以集中注意力观察两侧来车。”

设计方案选定后，交警部门专门制作了

模板，然后将设计方案交给专业的划线单位

进行绘制。“昨天开始试点的，除了凤凰小学

城南校区，余杭另一所小学外的斑马线上也

有斑马。”

余杭交警部门表示，如果大家都觉得好的

话，接下来会陆续在余杭中小学、幼儿园外的斑

马线推广，斑马的图案也将会有一定变化。

《凤凰南苑墙皮脱落》追踪——《凤凰南苑墙皮脱落》追踪——


